



El personal de profesoras para las clases especiales de la escuela normal de maestras de esta capital ha sido ya nombrado con carácter interino.

Entre las profesoras designadas figuran las señoritas Mercedes Lorenzo López para la clase de francés; para la de música la Srta. Marquina de Chantada; auxiliar de ciencias, D.ª Celia Vázquez; de letras, la Srta. Somoza de Sarría.

Profesores de educación física don Germán Alonso, y de fisiología e higiene D. Isaac Correa Calderón.

Del personal administrativo fué nombrado escribiente de la secretaría la señorita Martínez Villamil; conserje doña Josefa Castro de López Fidalgo y portera, D.ª Josefa Bello viuda de Sánchez.

Conócense ya algunos de los números que han de figurar en el programa de las fiestas de San Froilán.

Los más salientes serán feria de ganados, iluminaciones eléctricas y a la venciana, sesiones de fuegos artificiales, fiesta gallega, tiro de pichón, conciertos, concurso de ganados, peregrinación a la basílica y otros festivales que están en estudio, entre ellos la recepción de los excursionistas ferrolanos.

Probablemente vendrá una banda militar para amenizar con la municipal las fiestas.

Hemos recibido un ejemplar del folleto "Conocimiento de la edad de las reses vacunas", instrucciones de vulgarización científica por D. Juan Ruf Codina, inspector de higiene y sanidad pecuaria.

Agradecemos la atención al Consejo provincial de Fomento de la Coruña.

El predilecto hijo de Lugo y arzobispo de Tarazona Dr. D. Antón López Peláez, se propone asistir a la solemne apertura de la exposición de productos nacionales que en Melilla, por iniciativa y labor organizadora del Centro Comercial Hispano-marroquí se celebrará del 8 al 13 del corriente mes.

También piensan asistir varios senadores y diputados.

Dicen de Vigo que van muy adelantados los ensayos del laureado orfeón de la Agrupación Artística, para concurrir al certamen de Ribadavia.

Lleva este orfeón como obra de libre elección el gran coro gallego "A Segur", del lorado maestro Montes.

En real orden se dispone que todas las fundaciones de carácter benéfico docente a quienes se ha mandado hacer las conversiones de sus valores en láminas intransmisibles, den conocimiento al Ministerio de haberlo realizado con la intervención del gobernador civil de la provincia, y que aquellas fundaciones que no hayan cumplido lo ordenado en punto a conversión de sus valores, lo realicen en el improrrogable término de veinte días.

En San Pedro de Sul (Portugal), en cuyo balneario se encontraba reponiéndose de su quebrantada salud, sorprendió la muerte a nuestro estimado amigo y antiguo vecino, D. Manuel Salgado Toimil.

Hacia años que el Sr. Salgado se encontraba ausente de Lugo, su pueblo natal, desempeñando en la actualidad la secretaría del ayuntamiento de Salvatierra de Santiago, en Cáceres. En edad temprana desapareció al cariño de los suyos, y muy especialmente a nuestro querido colaborador D. Ramón, enviarnos la sincera expresión de nuestro pesar por tal desgracia.

Por no haberse presentado para su ingreso en el servicio de la armada se emplaza a los inscriptos del trozo de Vivero José Félix Pérez Díaz y Ramón Núñez Rodríguez, naturales de Vivero.

Se ha interesado por el gobierno civil del alcalde de Villameá el envío de una certificación en que conste si se han formulado reclamaciones contra D. Juan Meijide, contratista de los trozos 6.º y 7.º de la carretera de Ribadeo a Meira.

Por el rectorado de Santiago se han remitido al instituto de esta capital, para su entrega a los interesados, los títulos de bachiller, expedidos a favor de don José Arias Vázquez, D. Jesús Pérez Battallón, D. Constantino Blanco Fernández, D. Jesús Mota Porto y D. José Balboa Caamaño.

Anuncia el juzgado de primera instancia del distrito de Madrid-Latina, en virtud de procedimiento ejecutivo, la subasta de dos fincas rústicas, sitas en Cervantes, tasadas una en 45.000 pesetas y otra en 26.000, que son propiedad de don Pascual Todo y Nuño de la Rosa.

El remate se efectuará en Madrid el día 7 de octubre próximo.

Los que viajan: Hállase entre nosotros D. Francisco Méndez Tato, amigo nuestro.

Regresó de Barreiros, con sus hijos, nuestro buen amigo D. Antonio Armas Ulloa.

En el tren correo ascendente mañ...

fesionales y acreditado gusto en esta clase de trabajos es bien notorio

Nos complacemos en felicitar al señor Bustelo por esta nueva muestra del hondo afecto que le profesan sus electores y al distrito de Ribadeo le felicitemos también porque cuando ostenta la representación de un pueblo persona de las altas dotes políticas del Sr. Bustelo, quien no pierde ocasión de servir los intereses que le están confiados, justo es tributarle un homenaje que exteriorice la debida gratitud.

### Del ayuntamiento

Para hoy está convocado el ayuntamiento a sesión ordinaria.

Los asuntos que figuran en el orden del día son los siguientes:

Aprobación de relaciones e ingresos, cuentas de gastos y extracto de sesiones. Dar cuenta de una real orden del ministerio de la Guerra disponiendo que se construya un polvorín en el sitio denominado Gándara de Piñero.

Aprobación del proyecto de reglamento para el hospital cívico militar. Proposición de la alcaldía, para que se deje en suspenso el acuerdo de la corporación dando el nombre de Angel López Pérez a la calle del Seminario.

Comunicación de la Cámara de comercio pidiendo que el ayuntamiento contribuya con alguna cantidad para subvención de las fiestas de San Froilán.

Homenaje que ha de tributarse al finado exsenador por Lugo D. Mariano Belmás, fallecido recientemente.

### Noticias militares

Habiendo aprobadas las comisiones desempeñadas en los meses de febrero, mayo y junio últimos, por el primer teniente del regimiento de Zamora, don Amador Rodríguez y maestro armero D. Ramón Blanco Constenla.

El guardia de segunda de la comandancia de Lugo, Adolfo Zamora Ramírez, pasa a la da Ciudad Real.

También pasan a la de Lugo los guardias Wenceslao Díaz Carrote y César Méndez, que sirven en las de la Coruña y Cádiz respectivamente.

Al ministro de la Guerra se remite una instancia del maestro armero don Faustino Arias.

Hállanse sujetos a sumaria como desertor a Antonio Taboada Eliré, natural de Chantada y Ancieto Polo Pumarriño, de Germade.

## ¿CELITA SE CASA?

La permanencia en Lugo del valiente torero Alfonso Cela, ha dado ocasión a que se comenten, celebrándolos, sus triunfos, ya que las conversaciones entre los muchos admiradores y amigos con que aquí cuenta Cielita es una investigación de su personalidad, que hoy se destaca en el mundo del arte taurino como primera estrella.

Celita—dicese—es además de un torero de gran corazón y de una voluntad poderosa, un excelente muchacho. Afable siempre, modesto, sin hacer ostentación del justo renombre alcanzado, dotado de personal simpatía y amante hasta el entusiasmo de su patria chica.

Es un gallego que adora a Galicia y a su nativa tierra de la provincia de Lugo.

Como una prueba patente de ese amor adquirido en el pueblecito de Carracedo, en el municipio de Lunces, un pedazo de terreno, levantando en él un chalet, que será rodeado de alegre jardín.

Otra demostración de su cariño a la tierra es el amor que le ha inspirado una señorita oriunda, como él, de Sarría; residente hace años, como él, en Madrid, donde el papa de la bella, se labró como Cela también, un nombre y una fortuna.

Aseguran los bien enterados, que la novia de Celita, acompañada del autor de sus días, asistió a una de las corridas celebradas en la Coruña, que han sumado un éxito más en el cartel del gran torero lucense.

Y dicen los que conocen a la bella sarriana que es graciosa, simpática y elegante, con aquella condición tan gallega, que comparando a la mujer con la sardina, la reclama *pequeñita*.

Es además hija única, de una familia modesta, laboriosa, muy honrada, gozando en la coronada villa de gran crédito como hombre inteligente en los negocios, activo y formal, el jefe del hogar que alegra la simpática novia del espada taurino Celita.

Hay quien asegura que las relaciones están muy adelantadas y que la boda de Alfonso Cela no se hará esperar.

### Grains de Vals

es el mejor laxante, de acción suave y eficaz. Obra maravillosamente. Dosis uno o dos granos al cenar. Venta en farmacias.

bres. Sería optimista, después de sentir ese dardo de eterna inquietud que lanza el arte de Italia y desuende de cruzar las muchas nieblas del Norte.

Y eso es el sueño del pintor, Castro Gil irá quizás a Italia. Cruzará las calles, de las plazas de Roma. Sentirá brotar una gentil emoción ante los bellos mármoles y los divinos cuadros. Y sabrá contemplar el gran cielo latino, y sabrá pintar las piedras soleadas; y sabrá pensar en España esta España, heredera de los artistas y de los soldados y llena hoy de hombres pensativos y de burgueses vulgares y gordos.

TEÓFILO GAY.

Lugo 4 de septiembre de 1916.

### Accidente automovilista

Dicen de Mondoñedo que el pasado lunes sufrió un accidente el automóvil de Botes.

Al descender la cuesta de Pedrido, perdió el freno y se echó fuera de la carretera, sufriendo los consiguientes desperfectos y siendo lesionados algunos viajeros.

Entre estos resultó de bastante gravedad el dependiente cobrador de la casa de los Sres. Hijos de D. José María González, que al saltar del auto sufrió varias lesiones, siendo la más grave el magullamiento y dislocación de una cadera y fuerte contusión en el bajo vientre.

Don Sebastián Solla, que en su auto pasaba por el lugar del suceso, condujo inmediatamente al herido a Esleben al hospital de Mondoñedo, donde se halla instalado por cuenta de los referidos señores de González, quienes con la generosidad más laudable, se hicieron cargo del herido desde los primeros momentos.

### En la audiencia

#### LESIONES

Se vió ayer en juicio oral y público la causa incoada en el juzgado de Barceiró, por el delito de lesiones graves a Andrés Santiago López, contra el procesado Silvestre Santiago Carrete para el que pedía el Sr. Fiscal en sus conclusiones provisionales la pena de un año y un día de presidio correccional, pero en el acto del juicio y después de recibidas las pruebas, presentó escrito modificando aquellas conclusiones en el sentido de apreciar que el lesionado quedó dañado con las lesiones recibidas, viéndose se imponga el procesado la pena de un año, ocho meses y 21 días de prisión correccional acceso, las costas e indemnización al perjudicado de 200 pesetas.

### Homenaje a un diputado

#### Los electores del Sr. Bustelo

Los ayuntamientos de Barreiros, Meira, Trabada, Pastoriza, Ribadeo, Villameá y Villadrid, que constituyen el distrito electoral de Ribadeo, han testimoniado su afecto, bien merecido ciertamente, a su activísimo representante en Cortes, nuestro muy querido amigo don Ramón Bustelo González.

Los electores de aquellos ayuntamientos, además de haber contribuido a la suscripción hecha en esta capital para costear las insignias de la gran cruz de Isabel la Católica a los Sres. Quiroga y Bustelo, quisieron significar más expresamente su cariño y su adhesión a su diputado obsequiándole con una artística placa de plata repujada, con aplicaciones de oro, obra bellísima, construida en los afamados talleres de obrería de la Srta. Viuda e hijos de Bacariza, de Santiago.

Es este objeto de estilo moderno y entre sus correctas líneas ornamentadas de bien movidas hojas, se enlazan en la parte superior, varios círculos en donde se leen en oro los nombres de los ayuntamientos de Barreiros, Meira, Trabada, Pastoriza, Villameá y Villadrid, presididos por el escudo de Ribadeo, que destaca sobre los demás.

Al lado derecho y forzada por decorada franja más saliente asoma una atrevida bicha cuyas abiertas alas salen de la línea general del cuadro, pendiente de su boca la decoración de la gran cruz de Isabel la Católica, y al lado izquierdo, custodiado por briosos leones, el escudo del Parlamento español, en donde ostenta la representación de Ribadeo el agraciado.

Las tonalidades oscuras de plata oxidada, ya mate, ya brillante, hacen destacar en el centro blanca tarjeta de plata sostenida por dos zócalos de "cabanión", con la dedicatoria en letras de oro pulido presentando la obra un fino y aireo conjunto, que por sí sola bastaría para acreditar una casa que no fuese la de Bacariza que nos tiene acostumbrados a frecuentes producciones de este género.

Acompaña a esta obra otra no menos interesante, que consiste en un álbum de piel de foca, guarnecido también de plata repujada y en cuyas hojas se leen cerca de dos mil nombres de otros tantos particulares y corporaciones que ofrecen este obsequio.

El trabajo caligráfico y pintura decorativa de las portadas es obra del artista D. Antonio Rivera, profesor de la escuela de artes de Toledo, cuyos éxitos pro-

### De arte

## CASTRO GIL

En esta ciudad veranea mi amigo Manuel Castro Gil. En esta pequeña y amable ciudad, las preocupaciones erráticas de los hombres—arte, ciencia, filosofía—resbalan lejanas y neblinosas. ¡Son los hoscos paréntesis del vivir burgués! Nuestras complejas anatomías se quiebran con una queja lánguida y desmayada si pretende alguien desprezarnos y espolcarnos al claro y azul vivir heroico. Y esa es la empresa, el eterno destino de los artistas que vienen a la pequeña ciudad.

Son escasos. Castro Gil me ha recibido en una gentil y alegre casita llena de cuadros.

Manolo Castro Gil viene de abordar la difícil empresa del estudio que ha contribuido a formar su personalidad de pintor y muestra la gran dualidad de lo que él sabe y de lo que él es en algunos de sus cuadros que he podido examinar.

Castro Gil, el paso de lo que él llama sus "apuntes de clase", a otras obras de entidad más libremente artística; tiene toda la importancia que supone el resaltar de sentimientos, muchas veces oscuros e inadvertidos, que son los que, en el curso del tiempo, exprimen la huella fina y perdurable del estilo.

¿Como se ha realizado la metamorfosis? Solo puedo exteriorizar mi pequeño caudal de impresiones sobre algunos puntos concretos, limitados, de las actividades de Castro Gil. Brote su paso triunfante por las aulas de la escuela de pintar; su estudio sereno, profundo, en los museos; sus meditaciones de artista engarzadas en hilo de peregrinas aventuras. Pero me es dado contemplar al artista en el plano renaciente e ideal de España, y me inducen con fuerza a hacerle, ciertos cuadros; ciertas tendencias suyas.

El paisaje.—Leí una vez que Stendhal lamentaba la falta de una cadena de montañas en el horizonte de París. ¿Pensaría que no es un caso simbólico? En la gran ciudad, el abatimiento de la tierra representaba algo más que un mero accidente topográfico; la llanura representaba, nutría y alentaba el prosaismo; mientras que una cadena de montañas hubiera quizá sugerido amplios vuelos del espíritu popular.

¿Por qué no meditar en eso? Entre las obras que ha terminado Castro Gil figuran dos paisajes, un paisaje castellano; un paisaje gallego. Por nuestras montañas, por nuestras hermosas montañas han desfilado pensadores, músicos, poetas, pintores, oradores, políticos, novelistas, filósofos; han contemplado el paisaje; han anotado caracteres rasgos, huellas notables; han cruzado los bosques, las laderas, las torrenteras llenas de helechos húmedos, los montes cubiertos de ojos y azules, los prados de trébol espeso y fino; se han sentado en una piedra a descansar en momento, contemplando el cielo estival de las golondrinas o el cielo gris, helado de los cuervos. Y la gallarda poesía de la montaña se ha difundido merced a los esfuerzos de atención elevada de esos hombres. Las bellezas profundas, innumerables, de la montaña, llegaron ya a la conciencia popular.

No sería sincero, si no proclamara que en los paisajes de Castro Gil he hallado en grado máximo esa alusión honda y constante a la poesía de la montaña. La manera de Castro Gil, al procesarnos la impresión audaz, justa, sería del campo que él supo ver, afirma en la realidad del paisaje ese profundo sentido estético que no puede ningún escritor marcar y definir concretamente, porque está oculto y subterráneo, más allá del mundo de la palabra y que parece un vuelo extraño del corazón.

No es el arte menudito y esporádico que suele aparecer invadiendo intersticios, quebras, bordes y alendidos de las grandes esferas artísticas. Es, por mejor decir, un arte consecuente. Un paisaje no es propiamente un paisaje sino contiene los nexos ideales que lo integran al paisaje de su comarca o circunscripción, como un grano de trigo no es grano de trigo sólo por tener tal apariencia, sino por haber sido arrancado de una espiga. El paisaje, en los cuadros de Castro Gil asalta triunfante nuestra retina. Es la misma montaña que amamos y hemos recorrido. Es el mismo paisaje alegre, fresco, montacaz. Es la misma flora húmeda que alzan las rocas ante nuestros ojos como un tapiz. Y nuestros ojos llenos de ilusión, quieren abrazar los árboles, trepar a la montaña, conquistar la lejanía.

El optimismo.—Lo mismo en el paisaje que en el retrato o el aguafuerte. Castro Gil ha logrado la mayor libertad en su arte personal en su en su idea de naturaleza amplia y violenta. Pero, sin salirse demasiado en el sueño de los brillantes cuadros artísticos contemporáneos ha pintado las figuras y los paisajes de España—en que late el espíritu de nuestra raza—y ha pintado con un arte optimista. Diríase un éxtasis del soyo, ante el vagar de las cosas familiares; un éxtasis de los ojos y del sentimiento.

Por eso, el pintor—que ha hecho resaltar, tan finos y tan claros, los cuadros españoles—sería también optimista después de una peregrinación por otras tierras. Pero sería optimista, impulsado por un alto relación de los valores estéticos y aún de los ideales y de las costum-

Para realizar sus propósitos se colgó de una cuerda pendiente de una viga de la bodega de su domicilio.

Dicho joven había regresado de Cuba hace poco tiempo.

Se ha ultimado el proyecto de reparación de la escollera en el dique Oeste del puerto de Marín.

En las obras del alcantarillado que se realizan en la calle de la Torre, en la Coruña, estalló inopinadamente un barrero.

Hallándose allí cerca los obreros Angel Novo Pén, de 26 años, y Ramón Venteira Incognito, ambos vecinos de San Juan de Pravia (Camba).

El segundo recibió tan sólo erosiones leves, pero el primero resultó con la cara destrozada, siendo su estado gravísimo.

### De Navia de Suarna

#### UNA ROMERÍA

La celebrada en Pin, en el día de ayer, no ha podido estar más animada. A ella concurren multitud de romeros de los pueblos comarcas.

A las once tuvo lugar solemne procesión y poco después una misa cantada.

En el palacio de los señores de Becerra y para celebrar el feliz resultado de una operación quirúrgica sufrida recientemente por su señora, celebróse un banquete al que concurren muchas personas de este municipio, Fonsgrada y Becerra.

Recordamos entre ellas: a D.ª Concepción B. N. de Díaz, D.ª Eva Fernández de P. Castañón, señoras de Fernández Celsa y F. Becerra, señoras de Antonio A. Sammartino, arcipreste, don Maximino de Prada, D. Ignacio Rodríguez, D. Jesús López Ferreiro, don Constantino García, D. Indalecio Berrea, D. Anacleto Ferrández, D. Pedro Fernández y D. Ramón Barrera, presidente; D. Hortensio Díaz Temes, alcalde; D. Valentín López Troncoso médico; D. Antonino Pérez, abogado; D. José María y D. Román Magadán propietarios; D. Octavio García, abogado; don Pedro Fernández López, excelsor de Fonsgrada; D. Eduardo Rosón abogado; D. Casar Aiza Barrer, escritor; D. Camilo Pardo, secretario del ayuntamiento; D. Manuel N. vía, juez municipal; D. José Yáñez, procurador; don Francisco Riberas, Jefe Fernández Llamas, Antonio F. Bilbao, José R. Lomas, Pedro Rolán, Alberto Robledo, Vicente F. Góñez, Manuel Góngora, Gonzalo C. Peña, José Vázquez, Esteban Menjibar, Luciano Losada, Francisco N. vía, Francisco y José Díaz, Manuel Gegunde, Antonio Barrera, Antonio González, José Pardo, Manuel y José María Fernández propietarios y otros.

Po la tarde, la gente joven se divertió, bailando y cantando, y a la noche hubo una alegre velada con iluminación y música, bajo los parrales de la huerta de los señores de Becerra.

Ha sido una de las fiestas más concurridas y animadas que se recuerdan en el país.

El Corresponsal.

4 de septiembre 1916.

### La caza se dificulta

La general subida de los precios de todos los productos básicos y por haber también ha venido a dificultar el cultivo de la zona y a va es productiva afición cinegética. Y los cazadores han comenzado a evadirse a su natural disgusto. Porque como no se abastecen las municiones, en la próxima temporada cvenarios van a tener muchas cazadores que suspender sus excursiones, y quedarse en casa, sin poder siquiera conseguirse la tartarínica y de variedad caza de gansos, como no la ejecuten con escopetas de salón, de aire comprimido. ¡A las dos cosas le ha venido Dios a ver, con esto da la elevación del precio de los cartuchos!

En esta provincia se preparan ya los cazadores a aprovechar la época en que la caza se permite, pero algunos se van a encontrar con que para ellos se prolonga la vida, porque según un colega, es verdaderamente escandaloso lo que viene sucediendo desde hace una temporada con la Compañía de Explosivos. La escasez de pólvoras y cartuchos se nota cada día más, y la cartuchera de armas cortas se vendía sólo como favores.

La única ventrera que obtendremos de este escasecía de pólvoras es que no reaparecerán en breve por los alrededores de la ciudad todos esos cazadores que se dedican a sacrificar a los pobres rajatos, exponiendo a cualquier pacífico transeunte a recibir una perdigonada.

### Importante

La mejor solución alcalina se obtiene con la SAL VICHY ETAT, producto natural, superior a todos los preparados artificiales. Facilita la digestión y evita las infecciones. Cura de verdad el artrosis reuma, diabetes, gota, etc.

Diez céntimos el paquete SAL VICHY ETAT para un litro de agua. Una peseta la caja de doce paquetes.

bó ayer a Madrid el aplaudido torero Alfonso Cela.

Llegó de Palencia, con su señora, D. Antonio Retón, apreciable industrial de esta ciudad.

Encuétrase en Lugo el oficial del Banco de España Sr. Páez, hermano del arquitecto provincial nuestro amigo don Mario.

Llegó anoche de la Coruña el diputado a Cortes por Chantada, nuestro particular amigo D. Leonardo Rodríguez.

Se halla en esta ciudad la distinguida Sra. D.ª Pilar Hermida, viuda de Iglesias y su hermosa hija, madre y hermana respectivamente del joven escritor Prudencio Iglesias.

Ha regresado de su casa de Castroverde, con su familia, la señora doña Pilar Bouzas.

Según refiere una revista extranjera, el empleo del vinagre es de reconocida utilidad para combatir la fiebre tifoidea. Está probado que mata el bacilo de Eberth.

Dice que en tiempos de epidemia es conveniente beber el agua mezclada con una dosis de veinte gramos de buen vinagre, por cada litro de agua.

Programa de las obras que ha de ejecutar en el paseo de hoy la banda municipal, de nueve a once de la noche:

- 1.º "El 16 de cazadores", pasodoble.—Santos.
- 2.º "Solo por tí", mazurka.—Soutullo.
- 3.º "Una hoja de álbum",—Wagner.
- 4.º Andante en do mayor.—Beethoven.
- 5.º "Los cadetes de Gascogne",—Parés.

Balneario "La Salud", casa de baños. Véase el anuncio en 4.ª plana.

Han sido sacrificadas ayer en el matadero público once reses vacunas y siete cabras.

Entraron en la plaza de abastos 13 bultos de pescado.

## Fiestas de San Froilán

Suscripción para los festejos de San Froilán y concurso de ganados. Suma anterior, 2.260 pesetas.

Diputación provincial, 1.000 pesetas; Círculo de las Artes, 400; Casino, 300; Excmos. Sres. D. Joaquín Quiroga, 100 y D. Ramón Bustelo, 25; Sucesor de Alberto Ables, 25; Sres. Abalde y compañía "Las Américas", 25; D. Luis Quiroga Espín, 20; D. José María Montenegro, 15; D. Augusto Pozzi, 10; Contratista de las sillas, 15. Suma anterior 4.195 pesetas.

## Compañía general Minera de Galicia

Se convoca a junta general ordinaria que se celebrará en esta capital, a las 16 del día 15 del próximo septiembre, en su domicilio social, Reina, 4, a los efectos del art. 21 de los estatutos de esta Compañía y a fin de deliberar sobre los extremos a que se refiere el art. 25 de los mismos.

Lugo 28 de agosto, 1916.—El presidente, R. R. Pastor.

## Datos demográficos

Movimiento de población ocurrido en este término municipal el día 6: Matrimonios.—Daniel Ramil Corredora con María Claudina Alvarez López, en Lugo.

## Lugo-Salón

Hoy, grandes funciones populares, sorprendente programa de gran arte y visualidad.

Tres hermosas cintas de una belleza inconcebible.

«La Hija del Contrabandista», emocionante cinta en tres partes, de la cosa Nordista, uno de los mayores éxitos cinematográficos.

«Su Esclavo», sensacional comedia en dos partes.

«Los Mellizos», chistosisima película cómica de gran risa. Dos grandes secciones a las siete y media y diez y media.

## Dinero... ahorrará

el que su surta de IMPRESOS COMERCIALES o SELLOS DE CAUCHO de la acreditada casa de

MANUEL LÓPEZ ORTEGA (HIJOS)

Encomienda, 20, dup.

Apartado Correos 171.

MADRID.—Fundada en 1892

Condiciones para suscripciones a quien le solicite.—Catálogo gratis

# POR TELEGRAMA

## NUESTRA INFORMACIÓN

Madrid 6.

### De Barcelona

#### La marcha de la infanta

Comunican de la ciudad condal que se le hizo a D.ª Isabel una afectuosísima despedida. En ella tomaron parte, además del elemento oficial, numerosas damas que aclamaron a la infanta.

#### Náufragos rusos

Han desembarcado en Barcelona varios tripulantes de nacionalidad rusa. Pertenecían a un vapor que fué hundido en el Mediterráneo por un submarino alemán.

### De San Sebastián

#### Llegada de los Reyes

Procedentes de Santander, en donde dieron por terminado su verano, llegaron a San Sebastián los Reyes. Hicieron el viaje hasta la ciudad donostiarra en automóvil. En la capital de la Montaña se tributó a los augustos viajeros una despedida entusiasta, siendo vitoreados por el público que presenció su partida.

#### Carreras de caballos

Han resultado animadísimas las carreras de caballos en San Sebastián. Los vencedores se han repartido los importantes premios ofrecidos.

#### Los infantes

Mañana saldrán de Santander para la capital de Guipúzcoa, los infantes. Herán el viaje por el ferrocarril de la costa.

#### Tiro nacional

Dicen de San Sebastián que siguen celebrándose las tiradas que organizó el Tiro nacional. Acuden a disputarse los premios numerosos tiradores.

### De Valencia

#### Sigue la huelga

Aumenta la huelga de los huertanos de Valencia.

Como los huelguistas vienen dedicándose a ejercer coacción sobre los que acuden al mercado, se dió orden a la guardia civil para que vigile los caminos que conducen a la ciudad.

Se han registrado algunos incidentes entre los huelguistas y los que no les secundan.

Las autoridades adoptan medidas para hacer que no escaseen las legumbres en la plaza.

#### El conflicto de la luz

Dicen de la ciudad del Cid que se hizo saber a las sociedades productoras de gas y electricidad el acuerdo tomado en la asamblea magna allí celebrada.

Tráase de prescindir del alumbrado por los citados medios. La resolución será general, caso que las indicadas empresas persistan en mantener la elevación del precio a los consumidores.

### Las obligaciones

#### Sigue la suscripción

Se efectuaron hoy nuevas operaciones en el Banco de España, suscribiéndose importantes cantidades en obligaciones.

Excede de 121 millones lo suscrito hasta la fecha.

### La infanta en Madrid

#### Su llegada

Llegó a esta corte la infanta doña Isabel, de regreso de Cataluña. Le esperaban el conde de Romanones, varios ministros y altos funcionarios.

### De política

#### Consejo de ministros

En la presidencia se han reunido los ministros para celebrar Consejo, presididos por el conde de Romanones.

Según la nota facilitada a la prensa, se trató de los presupuestos, de algunos de los proyectos de Hacienda y de las reformas militares.

Al parecer ocupáronse los consejeros de la reapertura del parlamento acordándose la fecha en que habrá de efectuarse.

Y se han resuelto algunos expedientes.

### Habla Romanones

El jefe del Gobierno hablando con los periodistas, les manifestó que no debían hablar de las cuestiones internacionales, que pueden perjudicar a España por una palabra más o menos. Negó que pueda producir alarmas en la opinión pública. Afirmó que el Gobierno se presentará tal como hoy está al parlamento.

### De viaje

#### Barroso a Guipúzcoa

Salió para San Sebastián el exministro de Gracia y Justicia, que pasará allí varios días descansando. Antes del día 13 regresará a Madrid para asistir al acto de apertura de los tribunales.

### Sumaria militar

#### Contra un periódico

Según la instrucción de la sumaria contra «El Debate», por la publicación de dos sueltos censurando al ministro de la Guerra.

De uno de ellos se declaró autor al marqués de Polavieja.

### Entre periodistas

#### Un lance

En una cervecería de esta corte ha surgido un incidente entre dos periodistas dándose de bofetadas.

Por consecuencia de esto se ha concertado un lance personal.

### Manifestación popular

#### Pro neutralidad

Se activan los preparativos para la manifestación pro neutralidad que se intenta celebrar en esta corte.

El comité organizador ha invitado para este acto a varias personalidades, toda vez se trata de un asunto extraño a la política.

### Avellaneda embajador

#### Su nombramiento

El Gobierno argentino ha confirmado que para el cargo de embajador de aquella república en España, fúé nombrado el Sr. Avellaneda, que tantas simpatías tiene entre los españoles.

### En Nápoles

#### Un gran incendio

Participan desde Nápoles que se ha declarado un importante incendio en un gran almacén de películas.

Las pérdidas causadas por el siniestro son de mucha importancia.

### La guerra europea

#### Noticias de París

El comunicado oficial que enviaron de París, señala algunos progresos de ejército francés.

Fué tomado al asalto un bosque y una gran hoguera en Ransetti.

También ocupamos el pueblo de Ormiencourt, después de reñido combate. El enemigo se esfuerza para recuperar las posiciones perdidas, sin que hubiese llegado a conseguirlo.

Hubo violento cañoneo en diferentes puntos. Hemos cogido desde el día 3 312 cañones, de ellos 24 de grueso calibre y ametralladoras.

Además nos apoderamos de un globo cautivo y un gran depósito de municiones.

Al Sr. de Somme cogimos 55 oficiales y 4 407 soldados alemanes.

También cayeron prisioneros al Norte de Somme 6 500 hombres, con 36 cañones.

#### Elogios a España

La prensa de Alemania dedica elogios a D. Alfonso por las gestiones que viene haciendo en favor de los prisioneros desde el comienzo de la guerra.

#### De Petrogrado

Ha sido recibido por el zar de Rusia el embajador de España.

La presentación de credenciales la efectuó con la solemnidad de rúbrica.

#### Éxitos rumanos

Despachos de Bucarest dan cuenta de algunas victorias alcanzadas por el ejército de Rumanía.

Continúa su avance, hallándose a cuatro kilómetros de Orsova.

### La corte rusa

Han salido de San Petersburgo la emperatriz y sus hijos. Se dirigen al castel imperial.

### Venta de una casa

Se anuncia a voluntad de su dueño, la venta de una bonita casa, de moderna construcción, de planta baja y alta y amplio desván, con patio, pozo y otras dependencias y hueca, todo anexo a ella, situada en uno de las entradas principales de la villa de Serria, carretera Colbele y bastante próxima a las calles de Matias López y Bigno Quiroga.

En la oficina-despacho del procurador José Vázquez Castañeira, se informará.

## ANUNCIOS

### Venta de una casa

A voluntad de su dueño se vende la casa núm. 16 de la calle de la Catedral.

En la misma calle, núm. 8, darán razón.

## AGRICULTORES

Abonos orgánicos de pescado, compuesto de residuos de sardina, en condiciones de utilizar seguidamente.

Resultados excelentes y siempre seguros. No cabe engaño.

Los abonos químicos suelen no dar resultado.

Enviaré muestras y análisis a quien lo solicite.

Ofrezco gran partida a sociedad de agricultores que quisiera adquirir.

Dirigirse a Ramón Díaz Meirás

Santa Lucía, núm. 16.—LA CORUÑA

## COLEGIO BALMES

Director: D. Fernando Domínguez Fernández, Maestro superior con premio extraordinario, por oposición, en el Título, ex-Maestro, por oposición, del Cuerpo de Prisiones

Este Colegio está dotado de gabinetes de Física, Química e Historia Natural, aparatos cosmográficos, colección completa de pesas y medidas, cuerpos sólidos descomponibles, láminas de Fisiología, fotografías de cadáver para estereoscopio, aparato de proyecciones con tarjetas de Geografía, Historia Natural y monumentos, etc., etc.

Enseñanza intuitiva, práctica, completa, gradual y progresiva.—Clases de 1.ª y 2.ª enseñanza, y especiales de Francés, Inglés, Alemán, Italiano, Latín, Contabilidad, Teneduría de libros, Dibujo lineal, de adorno, figura y paisaje, Eufonia Caligráfica, Solfeo y Armonía.—Enseñanza de signos mudos.

Bachillerato, Magisterio, Colegios, Comercio, Mecanografía.

ENSEÑANZA EDUCATIVA

PROFESORADO DE RECONOCIDA COMPETENCIA

Obispo Aguirre, 2.—Lugo

## Balneario del Incio

—LUGO—

### AGUAS FERRUGINOSAS ARSENICALES

Especiales en la Anemia, Clorosis, Dismenorrea, etc., y enfermedades nerviosas, Neurastenia, Histerismo, etc.

TEMPORADA OFICIAL. De 1.º de Julio a 20 de Septiembre

Itinerario.—Ferrocarril línea de Galicia hasta la estación de Boveda, y desde este punto, coches y automóviles a Balneario.

Hospedajes: de 6, 7, 8 y 9 pesetas con habitación, servicio, dormitorio y comida. Altura: 700 metros sobre el nivel del mar.

Para referencias, dirigirse en todo tiempo al Administrador del Balneario de Incio (Lugo).

De venta en Farmacias y Droguerías principales.—Pedidos al por mayor, D. VALENTIN FERNANDEZ, del comercio.—Boveda Médico habilitado del Balneario, D.ª Teja Sicilia.

## COLEGIO DEL SAGRADO CORAZON,

dirigido por los Hl. Maristas

Dicho centro docente cuenta ya con un nuevo edificio, amplio y hermoso, que responde a todas las exigencias de la moderna Pedagogía.

Los ramos de enseñanza que abarca son:

1. Enseñanza primaria (repartida en cuatro cursos).

2. Segunda enseñanza

3. Enseñanza comercial (tres cursos).

4. Clases particulares de Adorno, Solfeo y Piano. Idiomas Francés, Inglés y Alemán.

Sea tímulo a alumnos externos y medio pensionistas.

Para más informes pidase el reglamento del Colegio.

